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                        Aos nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima nona SESSÃO ORDINÁRIA, 
da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima e 
Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, invocando a proteção de 
Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 038 que foi votada e aprovada por 
unanimidade. Após passou à leitura das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: 
Of. n° 148/15 enviando respostas às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na 
Sessão Ordinária do dia 14 de outubro de 2015; Of. n° 149/15 enviando respostas às 
proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 03 de agosto 
de 2015; Of. n° 153/15 enviando respostas às proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa na Sessão Ordinária do dia 19 de outubro de 2015. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Não Houve. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. N° 068/15 enviando 
proposições aprovadas na sessão ordinária de 03 de novembro de 2015; Of. LEG. n° 032/15 
encaminhando Projeto de Lei n° 030/15.  EXPEDIDAS TERCEIROS: Não Houve. No período 
do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou um recado do Secretário 
Leandro que amanhã no CTG haverá recolhimento de sangue dos cavalos para exame, se 
alguém quiser fazer exame em seu cavalo se compareça no CTG pela manhã e a tarde na 
Zona dos Meneses. Deixou um abraço ao Gerente do Sicredi, o Rafael, com o qual esteve 
conversando sobre as casas que o vento derrubou e ele lhe relatou que ficou sabendo do 
acontecido e na mesma hora, juntamente com os demais funcionários do Sicredi, foram até a 
prefeitura para que alguém os encaminhasse até o local das casas para fazerem doações de 
várias roupas arrecadadas na campanha do agasalho. Parabenizou ao Silvinho pelo evento 
de vaca-mecânica acontecido ontem. Relatou que ficou sabendo através do MTG que não 
haverá mais multa por falta de exame do mormo nos cavalos para as entidades, apenas para 
o cavaleiro, sendo um valor bem pesado, cerca de R$ 1.500,00 (mil e quinhentos reais). 
Ressaltou que o pessoal está arriscando, é um divertimento bom que tem de fazer conforme 
pode. Deixou um  abraço especial ao pessoal de Cerro Grande do Sul, onde esteve em uma 
apresentação do Paulinho Mixaria, organizada pelo pessoal do CTG que se esforça fazendo 
jantas para conseguir fundos e conseguiram trazer Paulinho Mixaria para fazer a 
apresentação com um ginásio lotado com aproximadamente mil e quatrocentas pessoas, com 
arrecadação de dois mil e oitocentos quilogramas de alimentos podendo ser formadas 
aproximadamente duzentas cestas básicas para ser distribuídas par as famílias carentes de 
Cerro Grande do Sul. Comentou que lhe chamou a atenção o fato da copa e a cozinha ser 
doadas para o CAI de cerro Grande do Sul angariar fundos, o que achou interessante. 
Ressaltou que respeita pessoas assim, que pensam no bem das pessoas carentes, inclusive 
houve Vereadores laquê foram contra esta questão dos dez casais que fizeram o Natal 
Gaúcho para arrecadar alimentos. Ressaltou que o Everton está de parabéns, pois foi um dos 
lugares, de cidade pequena, que viu mais pessoas, um ginásio cheio. Comentou que deseja 
ver a iniciativa deles em outros Municípios, que pessoas do bem pegue esta ideia e consigam 
fazer eventos para angariar fundos para as pessoas carentes. Comentou que o Vereador 
Nercio foi contemplado com R$ 1.000,00 (mil reais) na rifa. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
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presentes. Parabenizou ao Silvinho pelo rodeio de vaca-mecânica, no qual esteve presente, e 
também parabenizou a Pastor Amarildo e sua esposa Raquel pela festa na Boca do Campo 
na Igreja Betel, um evento que acontece todos os anos e estava muito bonito como sempre 
acontece. Comentou que está entrando com um Pedido de Providências, pedindo melhorias 
na estrada da Linha Capitão Garcia, na qual seguidamente tem debatido nesta Casa pedindo 
melhorias nesta estrada que faz ligação com Municípios da região e atualmente está bem 
precária. Relatou que tem em mãos uma resposta de um Pedido de Informação que foi feito à 
professora Silvia Vandame, o qual apresenta um grande relatório em relação às suas saídas 
do Município no ano de dois mil e quinze, mas faltou ainda alguma coisa com relação ao 
pedido e possivelmente segunda-feira próxima estará relatando, pois ainda na teve tempo de 
analisar toda a documentação. Ressaltou que foi enviado várias cópias de Memorando das 
diárias em saídas para cursos e demais eventos, nos quais ela relata que é representante do 
Município. Comentou que deve haver algum documento legal que a nomeie para representar 
o Município. Ressaltou que lhe chamou a atenção do fato de nenhum memorando ser 
assinado, causando surpresa porque foi Presidente desta Casa por quatro anos e sempre 
tinha um sistema nesta Casa, e acredita que continua, de sempre assinar os Memorando, 
mas nos memorandos recebidos não há assinatura, podendo ser um esquecimento de quem 
propôs o memorando à Secretaria responsável pela ordenação de despesas. Ressaltou ainda 
que acha que esta funcionaria é professora, é bem inteligente, mas algumas questões que ela 
relata na resposta, sendo sincero, não gostou do palavreado, como ela colocou que está 
prestando informação para alguns curiosos. Leu um trecho do documento recebido, onde 
sugeria o patrocínio, por parte dos Vereadores, de um seminário onde possam estudar e 
procurar entender algumas questões envolventes na educação. Ressaltou que muitas vezes, 
a pessoa quando se acha muito inteligente acaba se perdendo na sua própria inteligência 
porque a sabedoria é importante, devem buscar cada dia mais, mas nunca tentar 
menosprezar os outros porque as pessoas que se julgam muito inteligentes, podem ser as 
mais atrasadas. Ressaltou que o respeito por todo ser humano, com todas as autoridades e 
todos os órgãos é importante, prefere uma resposta com poucas palavras que condizem com 
a verdade do que muitas palavras, às vezes, sem nexo. Comentou que foi relatado na 
resposta que em suas viagens não precisa de recursos para passagens, mas sempre efetuou 
o pagamento das mesmas com as suas diárias. Comentou que não foi informado se houve 
algum veículo que a transportou para fora do Município, então estará reiterando alguns 
pedidos aqui. Questionou se ela saiu do Município sem ser por conta de algum veículo do 
Município, mas como tem no relatório, onde ela afirma que não precisa dos recursos do 
Município, paga suas viagens como suas diárias, então vai continuar na busca das 
informações devidas. O VEREADOR OSMAR, abriu mão da palavra. Em COMUNICAÇÕES, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. O 
VEREADOR NERCIO e a VEREADORA LAURENI abriram mão da palavra. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO  Nº 053/15 DO VEREADOR RODRIGO 

INDICA ao Executivo Municipal , com base no Art. 136, do Regimento Interno da Câmara 

Municipal, que revogue o Decreto nº 017/15 de redução de diárias e retome o pagamento 
normal de todas as diárias dos funcionários do Município, conforme é direito dos mesmos, de 
acordo com o Art. 48, do Regime Jurídico Único dos Servidores Municipais de Barão do 
Triunfo/RS. Segue em anexo o referido decreto. INDICAÇÃO  Nº 054/15 DO VEREADOR 
DIOGO  que seja estudada a possibilidade de realizar a feira do livro no Município. PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 083/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado 
restauração da estrada na Linha Capitão Garcia e Certaja com os seguintes serviços: 
Encascalhamento, patrolamento e limpeza de bueiros;  Aterro em buraco próximo a 
residência do Senhor Arno Teifke. Também foram discutidos, votados e aprovados por 



 

 ATA 039/15                                                                          3 
 

 

unanimidade: PROJETO DE LEI Nº 026/15 dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias 
para o exercício financeiro de 2016. Também foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade a EMENDA Nº 02/15, DOS VEREADORES RODRIGO, TIAGO E NERCIO AO 

PROJETO DE LEI Nº 029/15.  Foi discutido, votado e aprovado o PROJETO DE LEI Nº 
029/15 COM A EMENDA 002/15 E A EMENDA 001/15 que foi aprovada no dia 03 de 
novembro de 2015, cria o Comitê de investimentos dos recursos do Fundo de 
Previdência Social do Município de Barão do Triunfo –RS e dá outras providências. 
Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Parabenizou o Executivo por ter feito uma limpeza no arroio próximo a 
residência de Vera Semensatto e acredita que vai amenizar os alagamentos que acontece 
quando chove, dificultando a passagem de veículos. Parabenizou o Garigan pelo organização 
do Torneio do Comercio, no qual não pode participar, mas ficou sabendo que teve bons jogos 
com bons times e se Deus quiser no próximo sábado estará presente assistindo as partidas. 
Parabenizou o seu sogro Adão Moreira pelo aniversário ontem, comemorando sessenta e 
cinco anos.  Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que felizmente 
teve uma semana tranqüila no Município, sem ocorrência de mortes, que tem sido uma coisa 
constante, mas felizmente esta semana correu tudo em paz. Ressaltou que há pessoas 
enfermas no Município, mas sabe que muitos casos são bastante graves e fica no torcida de 
que sempre possa ter esperança, continua apostando no trabalho do Posto de Saúde, 
embora que com decisões do Executivo tenha acontecido algumas polêmicas, concorda que 
o funcionalismo nunca ganha demais, mas o Município também está executando alguns 
pagamentos de forma ilícita, correndo risco de apontamento e sempre que alguns impactos 
repercutem no bolso do funcionalismo, as pessoas sentem e até se revoltam, mas deixa 
sempre uma questão em aberto, de que nos, em muitos momentos, não podemos pensar 
exclusivamente em nós, mas ter um pensamento coletivo e saber que não vivemos sozinhos, 
se importando somente com nós mesmos. Comentou que ouviu de um grande contribuinte do 
Município e recebeu alguns desafios de forma deseducada que o Município pode andar com 
os pés para cima, o que importa é o recebimento do salário e então o respondeu dizendo que 
cada um tem sua maneira de pensar, mas também olhar para o Município e torcer para o 
Município sobreviva, não quer vender pessimismo, mas sabe que a crise vem de cima e vai 
muito longe, mas têm de colaborar para que um dia tenha repercussão de baixo para cima, 
então se der oportunidade para o Município sobreviver já estão fazendo a sua parte. Usou a 
palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Parabenizou o Garigan e a equipe pelo campeonato de 
firmas, não pode estar presente sábado e no próximo sábado também não poderá estar 
presente, mas vai ir em um dia. Parabenizou o seu sogro que estava de aniversário ontem, 
uma pessoa que está sempre alegre, mesmo com todas as dificuldades da vida, doenças que 
vem enfrentando, mas sempre alegre e com sorriso no rosto. Comentou sobre a resposta que 
o Vereador Elomar recebeu, ressaltando que não quer o mal do Prefeito, mas ele deve 
começar ler o que está assinando porque na resposta onde chama os demais de curiosos, 
quem tem tinta na caneta, foi o Prefeito que assinou então como se ele desse esta resposta. 
Ressaltou que tem certeza que não foi o Prefeito que deu a resposta, ele apenas assinou, 
então deve cuidar porque podem interpretar mal a resposta e vai ficar que o Prefeito não é 
uma pessoa humilde, principalmente com esta questão de que quem tem a caneta é ele, isso 
fica chato e taxativo. O VEREADOR ELOMAR usou a palavra para comentar sobre o Pedido 
de Informação 043/15 de sua autoria e do Vereador Diogo que tem algumas questões que 
foram solicitadas, como a cópia do cronograma de execução de recolhimento do lixo que não 
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veio, recebeu apenas o aditivo do contrato, então na próxima segunda-feira vai solicitar o que 
está faltando para tomar conhecimento pleno da situação. Usou a palavra o VEREADOR 
DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou que notou o que o Vereador Elomar falou sobre a resposta e 
poderia solicitar novamente o contrato para ver se esta de acordo porque a resposta que veio 
é um aditivo, não se recorda do valor anterior e ao cronograma está dentro do contrato. 
Ressaltou que a resposta que veio não diz que foi diminuído nenhum dia,  mas pelo que tem 
notado, diminuiu no mínimo um dia por semana o recolhimento do lixo dentro da cidade e no 
interior nunca foi recolhido. Comentou que deve ver muito bem a outra resposta que foi 
comentada e até formar uma comissão para fazer uma visita na Secretaria. Comentou que o 
Prefeito assina, mas tem quase certeza que ele não leu para enviar uma resposta tão hostil 
aqui para os Vereadores. Ressaltou que o objetivo dos Vereadores quando pedem um Pedido 
de Informação não é diminuir nenhum Secretario, mas sim trazer informações do andamento 
da administração, então acha que devem ser tratados com mais respeito, independente para 
qual Vereador a resposta veio. Comentou que se tratando de uma Secretaria de Educação 
deveria dar o exemplo, então poderiam fazer uma visita par aterem um diálogo com a 
Secretaria maior neste sentido. Parabenizou o Garigan, não só pelas atuações dentro do 
Município, mas pelas atuações nos Municípios visinhos. Neste espaço, usou a palavra o 
PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da 
Sessão. Comentou que o campeonato que iniciou é muito interessante, apesar de ser um 
campeonato de comércio, abre espaço para pessoas que muitas vezes na têm espaço. 
Comentou que hoje andou pelo interior e viu as máquinas trabalhando, isso lhe chamou a 
atenção porque vem de dias sem poder andar no interior e agora estão tentando colocar as 
obras no lugar. Disse que todos têm direito total de perguntar, assim como eles têm direito de 
responder, mas responder com tranquilidade, como se fosse uma conversa pessoal e não 
encher um papel com informações que não vêm ao caso, sendo isto complicado e chato. 
Comentou que nesta Casa, como situação, sempre tenta trabalhar com o melhor consenso e 
educação, sem trocar de palavras ásperas, com acertos logo após. Relatou que esteve 
conversando com o Prefeito e fez questão de lhe dizer que a Câmara de Vereadores tem seu 
trabalho fiscalizador e legislador, estão aqui independente de partido depois de eleito, são 
nove Vereadores que representam a comunidade, então fica chato. Comentou que a historia 
que o Prefeito tem seis Vereadores na Câmara e tudo que quer acontece não é assim que 
funciona, essa taxa não existe, ninguém está aqui para aprovar coisas que vai trazer 
problemas futuramente, estão aqui para aprovar o que vai ser melhor para o Município, pois 
sendo Vereador hoje, amanhã pode não ser e vai ser munícipe e vai depender das Leis que o 
próprio aprovou. Ressaltou que não está gostando que algum pessoal do Executivo sempre 
terem uma “farpa” com o Legislativo, isso não esta bom e está bastante indignado com isto. 
Nada mais havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos 
para participarem da próxima Sessão Ordinária, dia dezesseis de novembro de dois mil e 
quinze na mesma hora e local. 
 

Sala de Sessões, 09 de novembro de 2015. 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


